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ACTA DE REUNIÓN 
 

Comité Usuarios – Dian Seccional  
Fecha: Noviembre 18-2020 
Participantes DIAN:  

• Dr. Jairo Bernal - Jefe de la División de Operación Aduanera 
• Dra. Ingrid Navarro- Jefe GIT Importaciones 
• Dr. Hernán Campos- Jefe GIT Control Carga  

Asistentes: Revisar lista de asistencia 
 
 
En esta ocasión realizamos comité de usuarios con la Autoridad aduanera de la seccional 
Barranquilla, con el fin de lograr un acercamiento y revisar las novedades que tengamos en cuanto 
a cumplimientos de acciones de facilitación de comercio.  
 
Comentarios y Compromisos: 
 

1. Se seguirá manejando un solo reparto para las declaraciones de importación que ingresen 
hasta las 3:30 PM De lunes a viernes y los sábados hasta la 1 de la Tarde.  
Rta: Se propone realizar un sondeo y mesa de trabajo con agencias de aduanas y puerto 
para evaluar ampliación de horario en días de mayor afluencia de operaciones.  
 

- Perfilamientos específicos por varias autoridades 
Rta: Los controles que ejerce la autoridad son Control previo – simultaneo o posterior,  
Cuando salga para inspección física se debe levantar el control posterior y fiscalización 
notificar al puerto para el desbloqueo.  
En algún evento puntual revisar los casos en caso 
 
 

2. El usuario Operador de Zona Franca La Cayena/ Diego Ochoa, manifiesta:  
- Cuando llega el auto comisorio de las cargas con perfilamiento por control previo es 

difícil en ocasiones identificar el usuario al cual va dirigida la carga: 
RTA: Se solicitara a la Jefe de Zona Franca notificar al usuario calificado de los 
perfilamientos para mejorar seguimientos por parte del usuario operador 
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Este mismo punto fue mencionado por Orlando Castellar de Zona Franca Barranquilla.  
 
 

- Algunos usuarios presentan problemas para realizar el pago de las Declaraciones 
especiales. 
RTA:  En  la tarde de hoy ( 18 nov), se realizaría un segundo encuentro Aduana – 
Empresa con zonas francas y en estas se notificaría la fecha de una capacitación para los 
usuarios para la generación de la declaración especial y el recibo de pago a través de 
PSE. 
 

3. Dinora Valencia, Rep. De KLM, manifiesta: 
 

- Felicitaciones por el soporte y apoyo en las exportaciones .  
- Desea conocer la articulación de las entidades( DIAN- ICA) para la exportación de 

perecederos por el Aeropuerto de Barranquilla.  
RTA: Este ministerio se compromete a articular reunión con las autoridades para aclarar 
proceso de exportación de perecederos con actuación de las diferentes autoridades por 
la vía mencionada.  
 

4. Orlando Castellar- Zf Barranquilla, Manifiesta: 
- Felicitaciones a la autoridad por su soporte y acompañamientos en la mejora de las 

operaciones.  
- Solicita el análisis de una operación de perfeccionamiento pasivo que se podría realizar 

en las zonas francas e invita a la participación de las zonas francas de la región. 
Rta: Esta pendiente coordinar y articular la reunión para revisar el paso a paso de la 
operación y analizar la viabilidad de la misma.  
 

5. William Lucena – AA Hubemar, manifiesta:  
- Posibilidad de realizar inspecciones los sábados especialmente si son fin de semana con 

lunes festivo, propone manejar horario extraordinario en esos casos. 
Rta: Este procedimiento fue implementado durante la pandemia. Se recomiendo revisar 
la logística y la posibilidad de realizar el beneficio de las declaraciones anticipadas.  
Sin embargo, se procede a revisar casos puntuales. 
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- Propone disminución de tiempos para la validación de cupos desde nivel central para 
exportaciones de chatarra, ya que presenta demoras en los levantes para continuar 
proceso de exportación. 
Rta: El procedimiento paras validación de cupos esta establecido desde nivel central, 
por eso no se pueden realizar modificaciones.  
 
 

6. Valentina Labrozzi- Sudeco: 
- Es importante resaltar que los términos de almacenamiento se restablecen el 30 NOV 

por lo tanto sería importante revisar lo que acaban de informar : 
Rta: Si la mercancía llego en los momentos de suspensión a partir que se levante la 
medida empiezan a correr los términos del mes y luego el otro mes con las prorrogas 
que se solicitan.  
 

7. Jaime Alocer- UPS: 
- Manejan DIM Anticipadas para perfiles de aluminio resulta q el sistema no esta dejando 

liquidar el dumping para esos perfiles de aluminio . Tienen un embarque por llegar  
      Quiere saber si esta congelado o no se va a liquidar dumping para esas partidas.  
Rta: Se le paso a la Doctora Ingrid, para su revisión y respuesta. 
Este ministerio eleva consulta y enviara correo electrónico con alcances de medidas. ( 
Realizado 18- 11) 
 

8. Los inspectores están teniendo en cuenta la calificación OEA de los importadores:  
Rta: Existe una Carpeta publica con la información de las empresas OEA, para el manejo de 
los inspectores.  
 

9. Marilyn Alcala – Coexnort 
- tuve una carga que llego hace un mes aproximadamente un mes y salio para inspeccion 

fisica y era una sola declaracion y salio bloqueada con fiscalizacion y hable sobre esta 
circular y me dijeron que no, asi que la carga fue revisada 2 veces, puntalmente la carga 
la tenia en Almagrario 
Rta:  Remitir caso para revisión por parte de Operación aduanera y control posterior. 
 

10. Solicitan información por le incremento de declaraciones de graneles para inspección física, 
como es le caso de torta de soya y maíz Amarillo. 



 

  

 

  

                                                                                                                                                
GD-FM-012. v9 

Rta: Se informa que la selectividad es emitida desde Syga en nivel central. En caso que se 
perciba un incremento en los perfilamientos se sugiere enviar correo a la Directora de 
Aduanas  Ingrid Diaz, pueda revisar a nivel interno.  
 

11. Francisco Avilés – Naves: . 
- Le sucedió un caso de una inspección física de granel liquido en la que el inspector 

comento que este tipo de producto por no ser de uso alimentario no son objeto de 
inspección en servicios extraordinarios. 
Rta: Para los fines de semana hay un inspector para atender este tipo de solicitudes. La 
Dra. Ingrid Navarro informa que se esta atendiendo todo lo que sea granel, solicita 
revisar el caso puntual. 
 

12. Felicidad Barrios- ANI: 
- Tienen un caso de un cliente especifico donde no se están teniendo en cuenta las 

inspecciones simultaneas para los controles posteriores.  
Rta: Se toma nota del comentario para revisarlo con la Directora Seccional ( E) La Dra. 
Jacinta Cera. 
 
Elaboro: Sofia Castillo 
Facilitadora de Comercio Exterior  
 
 
 


